

RADIO VENCEREMOS

señal de libertad



SERVICIO INFORMATIVO DE RADIO VENCEREMOS VOZ OFICIAL DEL F.M.L.N.
SEMANA DEL 16 AL 22 SEPTIEMBRE 1983

El gobierno de Estados Unidos y de El Salvador que han buscado dividir al FMLN-FDR por medios políticos-diplomáticos se estrellan en el incontenible avance de la Fuerzas Revolucionarias Salvadoreñas.

La radio insurgente Farabundo Martí, dió a conocer el día 12 de Septiembre de 1983 un comunicado de las Fuerzas Populares de Liberación - Farabundo Martí (FPL-FM), organización miembro del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) la elección de los comandantes Leonel Gonzales y Dimas Rodríguez como primero y segundo secretario del Comité Central de dicha organización Político-Militar.

Las FPL indicaron que durante la VII reunión plenaria del Consejo Revolucionario se profundizó en "el análisis de la situación nacional e internacional, así como en el desarrollo de la guerra y la correlación de fuerzas en lo interno e internacional".

Precisaron que como resultado de ese análisis, se defendieron "dos grandes tareas" para lograr la paz y el progreso del pueblo salvadoreño, siendo estas: "La intensificación de la lucha popular revolucionaria en todos los aspectos político, militar y diplomático" y "unir y tensionar todos nuestros esfuerzos en la lucha contra la intervención para la defensa legítima de la soberanía salvadoreña y el derecho de nuestro pueblo a su libre autodeterminación.

Dentro del proceso a desarrollar para lograr las tareas planteadas las FPL reconocieron como "tarea de primer orden" el fortalecimiento y desarrollo del FMLN, al que reiteraron como vanguardia del proceso revolucionario salvadoreño.

La organización revolucionaria manifestó por otro lado su "profunda solidaridad" con los pueblos y movimientos revolucionarios que en América Latina y otras partes del mundo "luchan contra las abrobiaosas dictaduras militares y las directas provocaciones del imperialismo norteamericano.

Los nuevos dirigentes de las FPL sustituyen a los comandantes Salvador Cayetano Carpio (Marcial) y Melida Anaya Montes (Ana Maria) muertos en Abril pasado.

La organización revolucionaria fué fundada el primero de Abril de 1970 por Carpio y siete personas mas. Hasta el momento de su muerte, "Marcial" ocupaba el cargo de primer responsable de la organización y comandante en jefe de las FALP, en tanto "Ana Maria" fungía como segundo responsable.

El nuevo primer responsable de las FPL fué miembro del Consejo Ejecutivo de la Asociación Nacional de Educadores Salvadoreños (ANDES 21 de Junio) hasta 1977, así mismo formó parte de la secretaria de organización y de la Dirección Nacional del Bloque Popular Revolucionario (BPR), que constituye la mayor organización de masas del país.

pasa a la próxima página

40P. 13001

Hasta el momento de su elección, el comandante Gonzales tenía a su cargo la responsabilidad de las FPL.

Por su parte, el comandante Dimas Rodríguez, es reconocido como uno de los jefes militares más experimentados del FMLN, como jefe del Frente Norte del FMLN ha dirigido importantes batallas, entre ellas las tomas de la población de El Jicaró, Las Vueltas y La Laguna, en Chalatenango, que fueron decisivas en la estrategia del FMLN de ampliar sus zonas de control. Al momento de su integración a las FPL era estudiante universitario.

El Consejo Revolucionario de las FPL es el máximo organismo de dirección de esa organización político-militar. Asimismo, el encargado de elegir el Comando Central, que a su vez es el organismo de conducción político-militar permanentemente en lo estratégico y táctico.

Comandancia General del Ejército Revolucionario del Pueblo comandantes: Ana Sonia Medina, Mercedes del Carmen Letona, Ana Guadalupe Martínez, Juan Ramón Medrano, Claudio Rabindranah Armijo, Jorge Meléndez y Joaquín Villalobos a través de Radio Venceremos, voz oficial del FMLN, dieron un saludo a las Fuerzas Populares de Liberación por las conclusiones de la séptima plenaria del Consejo Revolucionario.

El comunicado transmitido a través de Radio Venceremos expreso:

La Comandancia General del Ejército Revolucionario del Pueblo, saluda al Consejo Revolucionario de las Fuerzas Populares de Liberación (FPL), por la conclusión de la reunión plenaria, realizada bajo el lema "Todo el pueblo dispuesto a derrotar la intervención imperialista" y en memoria de la comandante Melida Anaya Montes "Comandante Ana María" y demás héroes caídos en la guerra popular.

Las decisiones tomadas en esta importante reunión son de incalculable valor en tanto se producen en momentos en que la situación político-militar se inclina favorablemente para las fuerzas revolucionarias que presentan condiciones para conquistar importantes avances y pasar a nuevas etapas en el camino hacia la victoria.

La reunión del Consejo Revolucionario de las Fuerzas Populares de Liberación (FPL), se ha convertido en base importante en la preparación de nuevos planes de las fuerzas del FMLN. Ahora que hemos elevado nuestra capacidad organizativa y asegurado el control de extensas zonas del territorio nacional, ahora que nuestras unidades militares han elevado su efectividad y movilidad provocando un significativo desgaste al ejército de la dictadura, combatiendo en nuevos teatros de operaciones que nos proporcionarían mayor crecimiento de nuestras fuerzas revolucionarias.

Estamos seguros que el conjunto de las fuerzas revolucionarias ha acogido con satisfacción las conclusiones de la reunión, ya que ésta constituye un paso hacia el fortalecimiento de la unidad de nuestras fuerzas, de la consolidación del FMLN como vanguardia revolucionaria de nuestro pueblo, tal como quedó expresado en el comunicado emitido con motivo de la reunión.

Saludos a la elección del Cde. Leonel González, como primer secretario del Comando Central y Comandante en jefe de las Fuerzas Armadas Populares de Liberación y el Cde. Dimas Rodríguez, como segundo secretario y sustituto del comandante en jefe.

Consideramos que el indetenible avance de las fuerzas revolucionarias hacia nuevas etapas de la guerra y el estrechamiento de nuestra inquebrantable unidad es el mejor tributo que podemos rendir a la Cde. Melida Anaya Montes, "Ana María" quien contribuyó al fortalecimiento de la unidad de las organizaciones revolucionarias. Su paciente trabajo continuará dando frutos.

Adelante compañeros. Decisivas etapas para la lucha de nuestro pueblo se han iniciado. La garantía de la victoria y de la paz para nuestro pueblo descansan en el poder y en la fuerza de nuestras armas, las armas de los hijos de Farabundo Martí.

UNIDOS PARA COMBATIR, HASTA LA VICTORIA FINAL.

REVOLUCION O MUERTE VENCEREMOS

MUJERES DE LUCHA

En la revolución salvadoreña la mujer juega un papel importante: está en las organizaciones de masas, en la conducción política, en los frentes de guerra, en el trabajo internacional. . . bien puede ser combatiente, correo clandestino, guerrillera urbana, responsable de una escuadra militar, enfermera, comandante. . . estar en la cocina, en la Radio Venceremos, en las tareas de abastecimiento o inteligencia, en comunicaciones militares. . . en fin, en todos los trabajos que hacen avanzar nuestra lucha hay compañeras cumpliendo su papel en nuestro proceso.

Presentamos a continuación los testimonios de varias compañeras que participan en diferentes aspectos de nuestro proceso:

Habla María campesina de Morazán incorporada al trabajo en la cocina del Sistema Radio Venceremos: "Bueno el trabajo en el campo es duro, porque el salario es bastante bajo, aquí lo que abundan son los niños, y para que alcance el salario, tiene que trabajar la mujer igual que el hombre. Para trabajar uno tiene que dejar los niños solos; cuando llegó la represión teníamos que dejar los niños en otras casas e ir a dormir al monte. . . todo esto lo hace a uno meterse en la lucha, pues ya ve que lo que uno pierde es lo que tiene, o sea, la pobreza y el dolor de ver los niños muriendo de hambre.

Ahora niña Elvira, madre de tres combatientes que ha trabajado como base de apoyo: "Yo tenía la edad como de 16 años, y tenía bastantes pláticas con la gente de los sindicatos, y ahí me daba cuenta de cómo se trataba al trabajador, y entonces empecé a participar en el movimiento. En las campañas electorales ahí me veían pegando afiches y propaganda, hasta que tomaron preso a mi marido; se me había olvidado decir que mi marido participaba en la lucha, también mis tres hijos; pues sí, cuando tomaron preso a mi marido después de las votaciones yo le decía: algún día yo voy a agarrar las armas para defenderlo del maltrato que le han dado a usted. Cuando vimos que ya las elecciones no nos habían dado una democracia, entonces conocimos a los muchachos del ERP, y aquí estamos, toda mi familia participa. Yo estoy consciente de que un día me digan los compas: "mire, su hijo fulanita murió en tal lugar" y yo me digo, bueno, si nosotros le hemos dado esa luz a los cipotes, qué vamos a hacer si ellos están en lo mismo que nosotros". América, jefe militar de San Salvador nos cuenta su experiencia: "Yo me incorporé allá por el 73; estaba estudiando el último año de bachillerato y ya no lo termine.

En la escuela yo empecé a ver de donde viene la injusticia que se hace con el obrero, porqué la gente está jodida, comparando con las publicaciones de los diferentes grupos, me incorporé al F.R.E.L.M partici-



pando en el frente abiertamente; después la organización comenzó con los Comités Militares, y me plantearon pertenecer al ERP; cuando empecé a activar militarmente tenía algunos problemas, pues tenía que salir a las acciones muy de madrugada, y como estaba estudiando y vivía con mi familia, pues, me costaba inventarme nuevas mentiras. Entonces dejé mi casa y me incorporé de lleno. . . Mi familia creía que yo seguía en la universidad, porque yo les pedía dinero; la organización entonces estaba bien pobrecita. El partido me puso a trabajar en la estructura militar clandestina. . ."

CONTINUA.....

SITUACION MILITAR

Las fuerzas revolucionarias del Frente Farabundo Marti para la Liberacion Nacional - FMLN- el dia jueves 15 de Septiembre se tomaron la ciudad Jucuaran, departamento de Usulután a 130 Kms. de la capital salvadoreña. El mismo dia, guerrilleros volaron el puente que enlaza a Jucuaran con la carretera costera del Pacifico, que facilita el transito hacia las playas, desde donde los asesores estadounidenses alegan que el FMLN recibn suministros de armas.

Tambien las fuerzas revolucionarias hostigaron durante varias horas la guarnicion militar gubernamental cercana a Villa del Triunfo, infringiendo perdidas todavia no cuantificadas. Entre tanto, el mayor despliegue de fuerzas militares de los ultimos tiempos realiza el ejército salvadoreño, en diversas partes del pais, con el objetivo de contrarrestar la ofensiva militar guerrillera denominada "Independencia, Libertad y Democracia en El Salvador".

La mayoría de los contingentes militares, de unidades contrainsurgentes es, adiestradas en Estados Unidos se han concentrado en la zona oriental del pais con el objeto de rastrear posiciones guerrilleras donde el activar militar de las fuerzas revolucionarias a recrudecido en las ultimas dos semanas.

* * * * *

**** S O L I D A R I D A D ****

Muchos actos se organizaran en Europa para conmemorar el 3^{er} aniversario de la creacion del F.M.L.N. Esto responde a un llamado del Frente Mundial de Solidaridad con El Salvador, a realizar jornadas de solidaridad entre el 10 y el 15 de Octubre. En Paris se llevara a cabo una jornada durante todo el dia 8 de Octubre en el cual se organizaran debates, exposiciones y exhibiciones de peliculas y un acto politico-cultural. (La jornada en Paris se realizaran en: 19 rue Leon Giraud, Paris 19, Metro: Ourcq)

... A IMPEDIR LA INTERVENCION A PREPARAR LAS JORNADAS DE OCTUBRE CONTRA LA INTERVENCION EN CENTRO AMERICA !

CORRESPONDANCE
R. VENCEREMOS
52 rue de Crimée
75 019 Paris
(Francia)
tel.: (01) 245 43 26